

Diccionario de los Trabajadores

Fascismo.—La dictadura abierta y terrorista de los elementos más reaccionarios, más chovinistas y más imperialistas del capital financiero.

El fascismo procura conseguir una base de masas para el capital monopolista, entre la pequeña burguesía, apela al campesinado, al artesanado, a los empleados de oficina y a los empleados públicos que han sido sacados del curso normal de su vida, particularmente busca el apoyo de los desclasados en las grandes ciudades y trata también de penetrar entre la clase trabajadora.

(De el 13.º Pleno del Comité Ejecutivo de la Internacional Comunista.)

También puede considerarse el fascismo como un síntoma de la debilidad de la burguesía, como un síntoma de la imparcialidad de la burguesía para gobernar con los viejos métodos del parlamentarismo y de la democracia burguesa, y en consecuencia, es compelido a echar mano en su política interna de los métodos de administración terrorista. Debe tomarse como un síntoma, el hecho de que es incapaz de encontrar un camino pacífico para salir de su situación actual y por lo tanto tiene que recurrir a una guerra.

(El Socialismo victorioso de Stalin.)

Fascismo es palabra derivada de fascio que quiere decir gavilla, haz. Los lictores romanos precedían a los magistrados de la antigua Roma, llevando como insignia las fascas [que consistían en una especie de hacha rodeada de un haz de varillas, todas del mismo tamaño.

Como se ve esta insignia que escogieron los fascistas italianos resulta muy apropiada dentro de su sistema político pues el hacha, símbolo de la fuerza y del terror es el eje de su unión hecha a la fuerza.

Nuestro Partido demuestra...

Viene de la tercera página

que reconozco que en esas juntas hay personas honorables—se negaron a enviar los documentos al consejo electoral para su custodia. También es curioso que la junta provincial de Limón exigiera que le fueran remitidos los documentos después del escrutinio, no necesitándolos como no los necesitaba y sabiendo que el consejo, a instancias de mi compañero Mora había resuelto dejarlos en su poder para las operaciones posteriores del escrutinio.

Hechas las anteriores observaciones, yo me permito preguntar al gran consejo, se nos pondrá a los fiscales del Bloque de Obreros y Campesinos en la necesidad de continuar haciendo una labor detectivesca para comprobar fraudes? Será necesario que nosotros continuemos haciendo un papel de investigadores policíacos en lucha abierta con todas las habilidades de los profesionales del gangsterismo electoral? No es suficiente lo ocurrido y lo observado, para que ese consejo, integrado por personas serias y responsables tome medidas efectivas en defensa de la auténtica voluntad popular? Yo espero que esa sea la actitud del Consejo.

En consecuencia, me permito pedir lo siguiente: que el consejo por su cuenta, o con la colaboración de la junta provincial de San José

Imprenta
CARTIN Hnos.
150 vs. al Sur del
Colegio
de Señoritas

si lo cree necesario resuelva, hacer la declaratoria correspondiente a San José con base en los votos escrutados aquí y en los computables que en su oportunidad llegaron por separado y los cuales hacen un número aproximado de 500: que prescinda de los computables aparecidos en los escrutinos de otras provincias ya que es claro que en esas provincias se han cometido gravísimas irregularidades.

Si el consejo se negara a proceder en esa forma—lo que no creo—no le quedaría más remedio que iniciar una investigación escrupulosa de todos los votos computables, antes de hacer la declaratoria de San José. Habría que hacer venir todos los registros; habría que hacer venir a los presidentes de mesas; habría que exigir las cédulas electorales o investigar por qué desaparecieron: habría que examinar las listas de cédulas repartidas en los diferentes lugares para constatar si efectivamente los votos computables fueron real y legítimamente emitidos. Esta sería una operación que retrasaría mucho la labor del Consejo y ya a estas horas es innecesaria desde luego que hay suficientes elementos de juicio para que el consejo comprenda que lo que cabe es hacer la declaratoria a que me referí en el párrafo anterior.

Pido al consejo lo anterior en nombre de todos los principios de probidad y moralidad humana. Lo pido en nombre de los legítimos intereses morales y políticos del pueblo de Costa Rica que reclaman de sus hombres dirigentes actitudes verdaderamente defensoras y depuradoras de la democracia costarricense. Y ruego al consejo una resolución

A los lectores de TRABAJO en Limón

Se les hace saber que «TRABAJO» se seguirá expendiendo, al contado en el Kiosco-Refresquería del compañero Camilo Miranda, situado en la esquina Nor-oeste del Mercado, a partir del 1o de abril entrante. El periódico estará a la venta los domingos después de la llegada del tren y los lunes y martes de cada semana.

Nos obliga a tomar esta medida, la pésima situación económica de nuestro ORGANIZACION, que no nos permite la venta del periódico al crédito, toda vez que tenemos que pagar semanalmente a la Imprenta el valor de cada edición, para que nos pueda tirar la siguiente.

LA ADMINISTRACION

La acusación contra.....

Viene de la primera página

ventó el chisme y se lo llevó al señor Artavia con el fin de congraciarse con él y quizás de sacarle algún dinero. Prueba de ello es que de seis testigos presentados por el señor Artavia, tres infelices dijeron que habían oído las injurias de Luisa y tres dijeron que no habían oído nada. En cambio, la prueba de Luisa, toda integrada por personas responsables y de reconocida seriedad, declaró sin vacilaciones que es falso lo que se le atribuye a Luisa González.

El país tiene que saber que nosotros no somos personas acostumbradas a rec-

tificar los cargos que hacemos, porque generalmente los hacemos conscientes de nuestra responsabilidad. Y si en esta oportunidad negamos, es porque realmente es falso que Luisa o nosotros hayamos dicho nada contra Artavia.

La verdad se demostrará y una vez más los calumniadores quedarán desenmascarados. Recuérdese cómo en otra oportunidad fue Manuel Isaac Ugalde quien le llevó a don Ricardo Jiménez el chisme infame de que Luisa González en un discurso había denigrado a su señora.

Del buró político

Este organismo, después de considerar las razones que tuvo el Comité Seccional de Limón para expulsar de sus filas a Carlos Mora, quien traicionó el movimiento.

ACUERDA:

Aprobar el acuerdo del Comité Seccional y advertir al Partido en el resto del país que Carlos Mora ha sido expulsado por traición comprobada al movimiento. Pero al mismo tiempo llama la atención al Comité Seccional por haber acordado esa expulsión sin ajustarse a las reglas fijadas en los Estatutos del Partido.

En trascendental conferencia.....

Viene de la primera página

aspecto importante de la conferencia. Quedó ampliamente demostrado por qué ese conflicto «es nuestro conflicto.» Además, al estudiar la penetración japonesa en Latinoamérica, el compañero Mora denunció enérgicamente el espionaje japonés en nuestro suelo y pidió al Gobierno, en su carácter de diputado, medidas enérgicas contra ese espionaje descarado. A la vez, hizo un llamamiento al pueblo para el boicot comercial al Japón. A las mujeres les dijo: «cada par de medias japonesas que ustedes se pongan, recuerden que está empapado

rápida ya que no es extraño que a estas horas se estén perfeccionando y disimulando muchos de los fraudes perpetrados

San José, marzo 31 de 1938.

en sangre inocente de China.»

Explicó también el compañero Mora el plan japonés para formar un imperio panasiático que sea la base de sus próximas agresiones al resto del mundo y denunció las relaciones de ese plan con el otro; el de Hitler para la formación de un imperio racial germánico pan-europeo primero, y luego mundial. El plan de Hitler—que realmente es plan de Rosenberg—fue ampliamente analizado y dejó claro el compañero Mora que el peligro hitlerista es hoy más grande que nunca. Hitler ha comenzado a quitarse la careta y el mundo debe ponerse alerta.

DE PUNTARENAS

La United Fruit Co. y el Hospital San Rafael

Hemos sido informados concretamente y hasta hemos hablado con algunos enfermos venidos de las regiones bananeras, que la United Fruit está usando un timo de nuevo cuño para evadir el pago de hospitalización y el cual se desarrolla como sigue: Está demás decir que la United Fruit Co. sea la que está sembrando en la zona del Pacífico. No y no! La United se ha concretado solamente a trazar sus trochas para LINIAS y MUELLES; en cuanto a los cultivos de bananales lo ha dejado a los particulares: Volios, Chacón, Olaso, Wong, Canducho, etc., etc.

En estas condiciones, la Compañía mata dos pájaros

ea uno; se libra de las pérdidas que le pudiera traer los revases de la Naturaleza y el pago de hospitalización, ya que algunos capataces y patronos se han negado en muchos casos llenar las fórmulas que cada enfermo debe presentar en la puerta de cada hospital. En tales condiciones los enfermos se ven en grandes dificultades, logrando al final que por otros medios se les cure, esto si no se mueren antes, ya que muchas veces se mueren en el camino, pues los capitanes de las NAVES de la United se niegan levantar los enfermos, dejando éstos a merced del tiempo y a la buena voluntad de los capitanes de otras empresas:

Corresponsal

Alarmas falsas en torno a la U. R. S.

En la prensa burguesa suelen publicarse frecuentes ataques a la U. R. S. S., que provienen con frecuencia de agentes pagados por los grandes intereses capitalistas, para desprestigiar la gran obra del socialismo triunfante en Rusia. Tales ataques se presentan en forma sensacionalista y están calculados para impresionar al público de los periódicos que los lee sin reflexionar o que no tiene fuentes de información más serias y autorizadas que le permitan hacer un juicio objetivo de la realidad rusa actual.

Uno de esos ataques recientes trata de presentar a Stalin como un maníaco que padece la locura de la angustia, y a los dirigentes soviéticos como a hombres perturbados mentalmente. Para decir todas estas burdas mentiras, emplea el articulista una palabrería pseudo-científica muy apropiada para impresionar las gentes que tienen poca cultura.

Para saber quién es Stalin, no basta con decir que tiene la cara así o así, que padece del complejo de angustia, que sus gestos son tales o cuales; para saber quién es este gran revolucionario, hay que conocer sus obras, leer sus artículos, hay que conocer su trabajo delicadísimo como continuador de Lenin en la construcción socialista de Rusia. Hay que juzgarlo de acuerdo, no con los juicios de los articulistas pagados por los enemigos de Rusia y del socialismo, sino de acuerdo con el gigantesco progreso alcanzado por las Repúblicas Soviéticas bajo el régimen de Stalin, progreso que ninguna nación en la historia del mundo ha podido alcanzar, y que ha merecido estudios tan serios como el de los hermanos Webb (Batriz y Sidney), técnicos en cuestiones sociales cuyas opiniones son respetadas en todos los países civilizados.

Se podrán decir de Stalin muchas sandeces; por la po-

sición que ocupa él es el blanco sobresaliente a que tiran todos los reaccionarios del mundo; pero sus obras ahí están: la construcción de un mundo nuevo para dignificar la condición humana y los libros teóricos sobre problemas marxistas, que atestiguarán para la historia el valor intrínseco de su poderosa personalidad.

Y en sus obras nadie podrá encontrar declaraciones como las de Víctorio Mussolini que proclama el asesinato de los pueblos indefensos como el deporte más emocionante; ni tampoco se hallará en ellas, ni en sus discursos, esa repugnante y medioeval jerigonza de Hitler declarando sus asaltos armados como una obra decretada por un dios que lo ha elegido a él para caudillo de una nueva religión ario-germana, de dominio y destrucción. No es cabalmente Stalin quien tiene a Europa y al mundo al borde de la guerra; los hechos dicen siempre más que las palabras.

Los procesos de Moscú los aprovechan para presentar a Stalin como un monstruo sediento de sangre humana, pero nadie ignora la conspiración constante de que es objeto la Rusia Soviética y cómo los fascismos desean y buscan todos los medios para arruinarla. Y los mismos que se fingen escandalizados por lo que consideran crímenes moscovitas, jamás alzan sus voces para condenar los asesinatos que en España llevan a cabo Mussolini y Hitler, asesinatos de poblaciones en masa, ni los que ayer se llevaron a cabo en Abisinia, ni las famosas purgas de sangre de los nazis, crímenes cuyo horror tan espantoso lo delata con claridad trágica la actitud del ex-vicecanciller austriaco quien antes de caer en manos de las tropas de asalto nazis, prefirió matar a su esposa y a su niño y luego matarse él mismo.